
Bezirk Mittelfranken im       Erlangen, 18.04.2011 
Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
 
 
An alle Bezirksausschussmitglieder 
 
 

Protokoll, 
 

anlässlich der Bezirksausschusssitzung am 18.04.2011 in Erlangen, Wöhrmühle 4 b, 
Vereinsheim des RC 50 Erlangen 
 
 
Teilnehmer: 
Peter Streng    1. Vorsitzender 
Bruno Liebermann  2. Vorsitzender 
Ilse Lehner-Eckhart   Frauenwartin 
Thomas Otto   FW BMX    
Alfred Rigler   FW Radwandern   
Heidi Kohl   FW Kunstrad    
Sylvia Rigler   Schriftführerin 
 
 
abwesend: 
Harald Schwager   Jugendleiter     entschuldigt 
Hans Güthlein   FW Radtouren     entschuldigt 
Helmuth Schuh   komm.Schatzmeister   entschuldigt 
Siegfried Greiner    FW Internet    entschuldigt 
 
Christopf Schwerdt   FW Straße     unentschuldigt 
Peter Mlady    FW Radball / Radpolo  unentschuldigt 
David Lischka   FW MTB    unentschuldigt 
Bernhard Wächter  FW Bahn  unentschuldigt  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:15 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:50  Uhr 
 
 
 
Zur Ausschusssitzung wurde per Email am 22.03.2011 eingeladen. Die vorläufige Tagesord-
nung wurde mit der Einladung bekannt gegeben. 
 
  
 
TOP 1  Begrüßung und Vorstellung der neuen Fachwartin für Kunstradsport, Frau 
Heidi Kohl 
Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden Peter Streng und Vorstellung von Heidi Kohl.  
Heidi Kohl war früher selbst aktiv als Kunstradfahrerin und ist inzwischen in Bechhofen als 
Trainerin tätig.  Es folgt eine kurze Vorstellung der anderen anwesenden Ausschussmitglieder 



 
 
TOP 2  Rückblick auf den BRV-Verbandstag 
Bruno Liebermann gibt einen kurzen Rückblick auf den Verbandstag am 19.03.11. 
Fr. Wilfurth berichtete über die hervorragende Arbeit im Verband und bestätigt die höheren 
Mittel für 2011 und die Einrichtung der beiden neuen Stützpunkte.  
Desweitern gab Fr. Wilfurth Rückblick auf die Hallenweltmeisterschaft in Stuttgart. 
Weitere Themen: 

− Neues Trainerteam in Bayern betreffend Rennsport und Mountainbike. 
− Bundesjugendversammlung in Regensburg, Toni Kirsch sowie Toni Hornung(Bay.), 

wurden in ihren Ämtern bestätigt. 
− Eigenständiger Einradverband wurde vom BLSV abgewiesen  
− Berichte über die Entwicklung der Förderschule Berthold-Brecht-Gesamtschule, nun 

auch für die Sparte Mountainbike, die monatlichen Kosten für dieses Internate belau-
fen sich auf rund €800 mtl., davon werden ca. €400 von den Familien übernommen 
werden müssen. 

− Umstrukturierung der Trainer 
− Internetseite soll überarbeitet werden 
− Nachwuchskader sollen weiter gestärkt und gefördert werden 
− Es werden Verbandstrikots angeschafft. 

 
Leider waren viele Jahresberichte der einzelnen Fachwarte noch nicht veröffentlicht und wur-
den am Verbandstag nicht vorgetragen. 
 
 
TOP 3 Bericht von der Bundeshauptversammlung des BDR 
Peter Streng berichtet von der Bundeshauptversammlung des BDR am 16.04.2011. 
Harald Pfab wurde als stellvertretender Präsident abgewählt, nach Vorschlag von Herrn 
Scharping wurde Peter Streng einstimmig in dieses Amt gewählt. 
Peter Streng konnte, durch konsequente Sparmaßnahmen, nach zwei Jahren der finanziellen 
Dürre endlich wieder ein Plus in den Finanzen verzeichnen. 
Die Satzung mit den einzelnen Ordnung wurde nachgebessert und aktualisiert.  
Insgesamt gingen 27 Anträge zur Bundeshauptversammlung ein und wurden behandelt, dies 
waren so viele wie noch nie zuvor. 
Weiterhin berichtete Herr Scharping über ein positives Jahr und bestätigt die Übertragung des 
gesamten Ergebnismanagement  an die Nationale Anti-Doping-Agentur (NADA)  
 
Ergänzungen durch Bruno Liebermann: 

− Die Mitgliederbewegung im BDR ist weiterhin steigend. Derzeit sind 136.000 Mit-
glieder gemeldet,  ca. 1200 mehr als noch im Vorjahr (2009) 

− Vergebene Lizenzen beim BDR: Rennsport gesamt: 12:592, Halle 6.607 
− Ausgegebene Wertungskarten in 2010 für den Breitensport: 15.686 
− WM in Aschaffenburg in 2012 wurde beworben. 
− großes Lob für die Veranstaltung der Hallen-WM in Stuttgart. 
− Japan wurde für 2011als Hallen-WM bestätigt, bisher wird die Teilnahme aufgrund 

der Erdbeben- und Atomkatastrophe  jedem Sportler freigestellt; dennoch wird nach 
einem alternativen Austragungsort gesucht. 

− Fachzeitschrift „Radsport“ wird etwas abgespeckt 
− neue Funktion „Einrad- und Sportentwicklung“ gegründet – für dieses Amt wurde die  

BDR-Vizepräsidentin Maren Schindeler-Grove gewählt 



− erfreuliche Entwicklung der Internetplattform „RadNet“, über 100Mio Zugriffe auf-
grund der ausführlichen und ansprechenden Berichte, auch über den Breitensport. 

 Thomas Otto bemängelt die Aktualität betreffend der Ergebnislisten und dass z.B. Ra-
cingBMX.de schneller und mehr Infos enthält. Peter Streng wird diesem Problem nachgehen. 

− Mitgliederbeiträge von passiven Mitglieder wären nun möglich – Bayern führt dies je-
doch nicht ein 

− Wichtige Änderungen und Information für Veranstalter von Rennen: Sportler müssen 
bei Meldung und bei Bestätigung über die Meldeliste auch antreten sonst droht eine 
14-tägige Sperre 

− Neueinführung der Kategorien 32 und 33 für die Senioren 2, 3 und 4,   
− Festlegung eines neuen Preisgeldschemas für den Rennsport ab der Querfeldein-

Saison 2010/11  
− Neue Definition der Streckenlänge auf der Straße  
− Einführung einer Deutschen Meisterschaft für BMX Zeitfahren: Elite Männer, Junio-

ren, Frauen, Juniorinnen, Jugend männl./weibl. ! Die Ergebnisse gelten als Zulassung 
für weitere Meisterschaften. 

− Antrag von Wendelstein über die Zulassung der Männer beim Radpolo wurde modifi-
ziert angenommen, entsprechendes Reglement soll ausgearbeitet werden 

− Deutsche BMX Meisterschaft 2013 findet in Braunshart/Hessen (Weiterstadt) statt. 
− Deutsche Hallen Meisterschaft 2013 in Braunathal, 2014 Wiesbaden (Kostheim) 
− Deutsche Hallen Meisterschaft der Junioren wird in Nufringen/BW ausgetragen. 

 
 
TOP 4 Aufgaben und Ziele der Fachwarte für das Sportjahr 2011 und die Maßnahmen 
zur Umsetzung 
Heide Kohl: In 2011 sind keine weitere Wettkämpfe geplant. In 2012 findet die Bayerische 
Meisterschaft in Bechhofen statt und der Bezirkspokal im Herbst. 
 
Internet/Siegfried Greiner: Vorschlag an Siegfried Greiner zur Erstellung einer Facebook-
Seite und Link, bzw. „Gefällt mir“-Butten auf der Bezirks-Homepage. 
 
Thomas Otto:  

− Bundesliga ist zu 50% absolviert 
− 1.Mai Bayernpokal 
− Bayerische Meisterschaft Ende Mai 
− aktuell 4 Kaderfahrer beim BDR,  

 
Alfred Rigler: Termine der sieben Ausfahrten stehen fest, die Erste Ausfahrt nach Buchenbühl 
hat bereits am 03.04.11 bei schönstem Sonnenschein stattgefunden 
 
Ilse Lehnert-Eckhart: Sportabzeichen findet auch wieder 2011 statt.  
 
Bruno Liebermann:  

− Kommissäre besprechen sich Anfang Mai. Es werden händeringend Kommissäre ge-
sucht.  

− Bahnsport: in diesem Jahr finden 5 Steherrennen statt. Außerdem wird die Bayer. 
Meisterschaft und die Europameisterschaft der Steher am Reichelsdorfer Keller veran-
staltet . Das  1. Rennen findet am 15.05. in Reicheldorf statt. Steher Europameister-
schaft auf der Bahn am 16.+17.09.11.  

− auch die Mittwochabend-Rennen starten wieder. 



− Straße: Bay. Kriteriumsmeisterschaft für die Elite und den Nachwuchs in Ansbach, 
Ausrichter RSG Ansbach 

− weitere Renntermine sind im Kalender des BRV aufgeführt 
− Rennen „Rund um die Nürnberger Altstadt“ findet am 04.09.2011 statt. Allerdings nur 

noch auf nat. Ebene. 
− Vom 09.-10.09.11 findet dann der „Red Bull-District-Ride“ in Nürnberg statt  
− 25./26.06. Bay. Downhill MTB Meisterschaft in Osternohe  

 
Peter Streng: Bayernrundfahrt findet in diesem Jahr vom 24.05.11 bis 29.05.11 statt. Hierzu 
fand die Abschlussbesprechung statt. Dieses Mal kann die Tour mit dem besten Fahrerfeld 
aller Zeiten aufwarten. Es werden viele hochrangige Sportler erwartetet. Die Tour kommt am 
25.05. nach Freystadt. Weitere Infos auf der Internetseite der Bayern-Rundfahrt. Desweiteren 
haben bereits die Organisationen für 2012 begonnen.  
 
 
TOP 5 Behandlung eingegangener Anträge 
Radrennbahn Nürnberg:  
Beantragt wird ein Zuschuss zur Ausrichtung der EM der Steher.   
Es wird ein Zuschuss von € 1500 genehmigt. 
 
Antrag von Herpersdorf:  
Beantragt wir ein Zuschuss für verschiedene Rennen. 
Es werden für 3 ausgewählte mittelfränkische Veranstaltungen insgesamt € 600 genehmigt. 
 
Antrag von Lohengrin Stein: 
Beantragt wird ein Zuschuss für die vier Bundesligamannschaften jeweils  € 200 (€ 
100/Sportler) 
Es wird ein Zuschuss von € 800 genehmigt. 
  
 
TOP 6 Zuschüsse für Bundesliga-Sportler, dazu auch ein Antrag von Lohengrin Stein 
Siehe Förderrichtlinien und TOP 5 Behandlung eingegangener Anträge 
 
 
TOP 7 Meisterschaften und besondere Veranstaltungen 
Siehe Berichte der Fachwarte 
 
 
TOP 8 Verschiedenes 
Die Ausschussmitglieder werden gebeten die Veranstaltungen per Email an alle Ausschuss-
mitglieder zu verschicken. 
 
Hr. Pfahler war als Vorgänger FW Wanderfahrt im Bezirk tätig und feierte seinen 85. Ge-
burtstag,  diese Info ging am Bezirk vorbei und wurde nur zufällig in der Zeitung gelesen. 
Ilse Lehnert bemüht sich besondere Geburtstage und Ehrentage von bekannten Sportlern und 
von ehemaligen Verantwortlichen in Erfahrung zu bringen und gibt diese an Peter Streng wei-
ter. 
 
 
 
Es wird diskutiert über die Möglichkeiten zur Verwendung des Etats.  



Ergebnis: Für mittelfränkische Meisterschaften oder für mittelfränkische erfolgreiche Sportler 
kann der Etat verwendet werden. 
 
Ehrungs- und Förderrichtlinien müssen entsprechend auf die Sparte Kunstrad ergänzt werden 
und überarbeitet werden, da es im Kunstradsport keine Bundesligasportler wohl aber Sportler 
im Nationalkader gibt.  
Es folgt ein Antrag von Heidi Kohl zur Bezuschussung der 2er Mannschaft im Nationalkader. 
 
Ab 2013 ist die neue Dreifachhalle des Gymnasiums in Wendelstein fertiggestellt. Hier wäh-
ren Austragungen von Kunstradmeisterschaften denkbar. 
Es muss geklärt werden, ob hier noch Einfluss auf den Hallenboden genommen werden kann. 
Dies wird durch die Vorstandsschaft des RC Wendelstein abgeklärt. 
 
Infos über die Schule-Sport-Verbindungen über den BLSV erhältlich, Frau Unterstar. 
 
Für die Jahresabschlusssitzung  im Dezember schlägt Bruno Liebermann eine Führung durchs 
Kriminalmuseum in Fürth mit anschließendem Essen vor. Die anwesenden Ausschussmitglie-
der stimmen diesem Vorschlag zu. 
 
Die nächste Sitzung des Bezirksausschusses findet am 04.07.2011 um 19:00 Uhr in Wendel-
stein satt.  
 
 
 
 
Peter Streng      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 
 
 
 
 


